

ses effets dans leur intégralité. On peut pendant plusieurs années, et j'en connais des exemples, obtenir les mêmes résultats, à la condition de mettre entre chaque période de traitement des repos suffisants. J'administre pour mon compte le muguet pendant quinze jours, puis je prescris un repos de quinze jours. On peut continuer ainsi, presque indéfiniment, sans augmenter les doses, et obtenir à chaque reprise, je le répète, les mêmes effets salutaires dans leur intégralité.

QUATRIÈME QUESTION

Présidence de M. HOLMES (Londres).

LES DROGUES NOUVELLES D'ORIGINE VÉGÉTALE INTRODUITES DEPUIS
DIX ANS EN THÉRAPEUTIQUE.

Chimie, pharmacologie, pharmaco-dynamie et applications thérapeutiques des plantes ou des principes qui en ont été tirés.

M. PLANCHON, rapporteur.—Il existe aujourd'hui en thérapeutique deux courants dont les conséquences sont absolument opposées au point de vue du développement de la pharmacologie. D'une part, celui qui pousse à l'expérimentation de nouvelles substances et, par suite, à l'introduction de médicaments nouveaux ; de l'autre, le mouvement très puissant qui tend à supprimer la substance végétale pour y substituer soit les principes actifs qu'on en retire, soit même les produits de synthèse fournis de toutes pièces par la chimie.

De ces deux courants, le premier est très prononcé en Amérique et en Angleterre, mais il a des représentants très distingués et très convaincus sur le continent.

Malheureusement, ce n'est pas toujours par la limpidité que brillent les eaux de cette source, et la tâche du pharmacologue chargé d'éclairer l'origine de ces substances n'est pas des plus aisées. Un nom indigène, qui ne dit souvent rien, un morceau de plante, sans caractères bien accentués : racine, écorce ou feuille isolée, c'est le plus souvent ce que nous en avons. Cependant, quand la substance est décidément intéressante, quand, ce qui n'est pas toujours le cas, elle mérite de prendre rang dans l'arsenal pharmaceutique, nous devons nous ingénier à établir son histoire, et il n'est pas rare que nous y réussissions.

De tout temps, un médicament ayant été expérimenté par le médecin on a cherché à le rendre le plus efficace possible : de là les diverses formes pharmaceutiques sous lesquels on l'administre. L'idéal dans